
2023 年３月 

生活発表会アンケートから 
アルテ子どもと木幼保園 

生活発表会のアンケートにご協力下さり誠にありがとうございました。たくさんの声をよせていただき

職員の励みにもなりました。感想の一部を抜粋して紹介させていただきます。発表や観覧について貴重

なご意見もありましたので、今後に活かしてまいります。 

＊０さい・１歳アト組 

・園で先生やお友達と楽しく、手遊び等をしている様子が、画像や映像で見ることができ、普段の様子がわか

ってよかったです。 

・その場で皆の前に出て、いつもと違う様子で固まって終わっていたと思うので、ビデオで落ち着いて見られ

て良かったと思いました。 

・動画を親子で見て「あ！〇〇（自分）！あ！〇〇ちゃん！」なんていう声も上げてくれていたので、今回の

ケースもとても良かったです。 

・いつもはもっとおてんばな感じですが、カメラの前だと緊張してしまうようでした。また少し違った一面も

見ることができました。 

・普段見ることのできない娘の姿を見られてとても嬉しかったです。 

・普段の様子（練習）＋発表会ごっこの様子＋当日、リアルタイムと、それぞれ見ることができて良かったで

す。当日、特に、先生方と子供たちのしっかりした関係性が見えて嬉しい＆あらためて感謝です！！   

・普段の家の様子から「発表会なんて、できるんだろうか…？」と心配していましたが、楽しそうに踊る子供

たちの姿を見て、園での様子や楽しさがとても伝わってきて嬉しかったです。 

・最後のみんなでのダンスは、参加する気持ちにならなくて、ちょっと残念でしたが、それも良い思い出にな

りました。 

・実際に保育園で、動画を見るだけなら配信とかでも良いのかな？と思いましたが、子供と一緒に見ると、お

話ししながら見られて楽しかったですし、他のお友達とも触れ合えて素敵な時間になりました。 

・長時間預けているため、どんなふうに過ごしているのかは気になっており、こうした機会はとても貴重でし

た。また、同クラスの親子で集まるのも、とても新鮮で楽しかったです！ 

＊２歳ピコ組 

・初めての保護者の前での生活発表会、とても思い出に残る素敵な会でした。 

・ワイワイしている中でも、先生の声を聞いて、冷静にやることをやっていて、親が思うよりずっとしっかり

したところがあるんだなと驚きました。 

・クラスみんなが笑顔で、日々充実した時間を過ごしていることが伝わってきました。 

・自分の役割を認識し、自ら動く姿に成長感じました。 

・自宅でもよく話をしてくれていて、本番も楽しそうな姿で、みんなの仲の良さが伺えました。 

・先生方の臨機応変な対応で、ノビノビとしてとても楽しく拝見いたしました。 

・ずっと動画配信だったので、初めて自分の前で発表しているのを見ることができてドキドキ楽しめました！ 

・他のクラスの演技も見ることができよかったです。 

・年少さんの姿を見て、来年が楽しみになりました。 



＊３・４・５歳ナノ組 

・本人が「楽しかった！」と終わった後、話していたのは何よりでした。 

・段取りを覚えて、人前で披露して、という成長感じました。 

・緊張も良い経験になったと思います。 

・昨年度は決して被らなかったお面も頭につけられて、大きく成長していることを感じることができました。 

・「いつもと違う」「ちょっと恥ずかしい」を乗り越える力が出てきたんだなと、他のクラスの子どもたちも含

めて成長感じました。 

・大きな声ではっきり聞こえるようにセリフが言えたり、役になりきって演じたりしている子ども達を見るこ

とができて、とても感動しました。 

・セリフを言うだけではなく、歌に踊りにミュージカルでした。完成度がとても高く、とても楽しかったです。 

・家来をやりたがる子が少なかったから、家来の役に立候補したと聞いて成長を感じました。 

・生で他の保護者の方と一緒に見守りながら、発表会が見られるのは、発表会前後の友達との関わりも見られ

たのも良かったです。 

・昨年からの成長が感じられました。1 つ年上の 5 歳さんの演技も見られて、来年はあんな風にもっと成長す

るのかと思うと楽しみになりました。 

・5 歳さんの歌、演技、劇のレベルの高さにびっくりしました。 

・次は、5 歳さんとして、合唱や合奏もあると思うと、今から楽しみです。 

・スキップでの入場が可愛くて、合唱で、みんなで手をつなぎながらの歌、一生懸命リズムをとりながらの合

奏、皆上手で涙が止まりませんでした。 

・家でもよく歌を口ずさんでいましたが、本番であんなに堂々と歌えるなんて驚きでした。 

・合唱、合奏、劇とも最終学年にふさわしい内容で、みんなが普段の生活の中で刺激し合いながら一生懸命に

取り組んできたことが自然と伝わってきました。 

・毎日、保育園の送り迎えの自転車の後ろでセリフの練習をしていたり、家では木琴のパートをピアノで何度

も練習し、歌も爆音で歌っていました。これまで見た中で、子供のがんばりを一番感じた生活発表会でした。 

・どの発表も、みんなの真剣な表情、笑顔、お友だちをフォローする様子、どこを切り取ってもキラキラして

保育園最後なんだなぁと成長をしみじみ感じました。 

・数多くの園児それぞれにスポットが当たるように配慮していただけたことも、自分の子供の成長を安心して

喜ぶことができる大事な要素だと思いました。 

・劇の冒頭で練習の様子を上映して下さったことも準備のプロセスがよくわかってありがたかったです。 

・子どもたちみんなの頑張りと先生方の愛情がいっぱい詰まった本当に素敵な発表会でした。 

・園の先生方、皆さんが一致団結して、円滑に進行するように真剣にサポートされている様子を拝見し、良い

園に恵まれたと思いました。 

 

園の方針についてご理解下さりありがとうございます。 

・何より、発表会の目的が「保護者が驚くような演目にする」というより「子どもの発表会を通した成長」に

重点が置かれているのが素晴らしいと思いました。役決めの相談や子ども同士の助け合いの心など、発表会と

イベントを通しての成長を促してくださりありがとうございました。（4 歳保護者） 

日々の保育、大きな行事を通して子ども達の成長をみんなでみていきたいと考えております。今後も子ども達

が豊かな環境の中で関係性を育んでいけるよう職員一同尽力してまいります。 



ご意見ありがとうございます 

＜発表の仕方について＞ 

＊０･１歳アト組 

当日手遊びしていただきましたが、幼児クラスのように舞台上でやっていただいてもよかったのではないかな

とも思いました。次年度以降に舞台案も検討いただけたら幸いです。 

毎月の乳児誕生会が開催され、馴染みのある 1F ホールを会場としました。フラットな床面で転落などの 

心配もなく、保護者の方と一緒という安心感もあります。動画視聴と合わせて、実際の発表のボリュームを増

やして、子ども達がより楽しめるよう検討させていただきます。 

＜観覧について＞ 

＊０･１歳アト組 

動画と写真のスライドが見えにくかったのが残念でした。 

会場が明るく、逆光となり見えにくく申し訳ありませんでした。子ども達の表情が良く見えるよう会場設定の

見直しをしていきます。 

＊2 歳ピコ組、３・４・５歳ナノ組 

来年もしくは数年後には全園児で（＋親）、お互いの発表を応援しあえると良いなぁと心から思います。 

他のクラス （2 さい）も見ることができてよかったです。できれば全てみたいです。 

４･５歳の発表を子供が「すごい楽しかった！」と教えてくれていたので、親としても少し見てみたい気持ち

がわきました！ 

他のクラスの発表にも関心をもっていただきましてありがとうございます。全てのクラスをご覧いただきたい

のですが、ゆとりをもって観覧していただきたいと考え、2 クラスずつといたしました。動画配信をしており

ますので、お子さんとご一緒にご覧いただけましたら幸いです。 

2 名（小学生も含む）とあり、小学生も人数にカウントすると言う書き方でした。普通に親 2 人＋小学生の 3

人でいらしている方がいました。姉妹を自宅に置いてきた保護者もいて、各ご家庭事情は違うと思いますが、

兄姉も連れてきてあげたかったなと思いました。記載が分かりにくかったと思うので、次回からは考えてほし

いです。 

小学生の上の子に見せてあげられなかったのは残念でした。 

優先席から撮影禁止になっていましたが、それがあれば大人 2 人＋兄弟は入場可だと嬉しかったです。 

観覧人数についてご協力下さりありがとうございました。ご家庭の状況を考慮し、次回からはより多くのご家

族にごらんいただけるよう検討してまいります。ご迷惑をおかけしまして申し訳ありませんでした。 

席が撮影用と優先席と分けられていたのもありがたかったです。 

入れ替え制だったので、ストレスなくスムーズに鑑賞することができました。 

＜カメラマン撮影について＞ 

運動会の時、カメラマン撮影が入るからと写真を撮りませんでしたが、メインの演技の写真が１枚もありませ

んでした。やはり自分で取る必要があるなと感じています。 

記念の写真が残せず申し訳ありませんでした。カメラマンの人数を増やすなど対応を検討いたします。 

 

 

他にご意見やご提案などありましたら、職員にお気軽にお声掛け下さい。 


